

一般社団法人 新潟県中小企業家同友会

# DO YOU KNOW? にいがた

A green silhouette map of Japan is overlaid with the large black number 12.

Dec 2024  
Vol.440

よい会社、よい経営者、よい経営環境を目指す





No.053

社員とその家族の生活を  
守つていぐ。

## 星井 英也さん

株式会社テーオーテック 代表取締役

### PROFILE

#### 試練から生まれた想い

社長就任から3年目の2009年、予期せぬ事態が待ち受けていました。現場において社員によるモラルを逸脱した行為があり、お客様に多大な迷惑をお掛けしたことによって、売上の大半を占める元請先から約1ヶ月の発注停止処分を科せられました。私はこの時はじめて社長の責任の重大さを痛感するとともに、社員とその家族の生活が脳裏をよぎり、「この先どうなることか」と不安で押し潰される思



しかし、入社から11年後の2002年、長らく続けていた経済不況の中、元請先の協力会社のうち、私ども巴電工を含む3社が合併することとなり、有限会社テーオーテックが設立。私はこれを機に父親から世代交代しテーオーテックの役員として就任することになりました。そして合併から4年後の2006年、テーオーテックの二代目として代表に就任、2017年には本社社屋移転と併せて株式会社テー

私は代々電気屋を営む星井家の待望の末っ子長男として生まれました。自営業のため家族旅行に行つた記憶はなく、家中でも両親は毎日会社の話で喧嘩が絶えませんでした。そんな中、小さい頃から跡取りせがれとして期待されていた私は次第に家業を継ぐ意志が芽生え、高校卒業後は電気工事士の資格取得を目指し東京の学校に進学。卒業後すぐに帰郷し自営業である巴電工に入社しました。数名程度の会社でしたので、現場の施工だけでなく会社のあらゆる業務に従事し、一通りのことを経験することができました。

#### 企業の系譜とこれまでの歩み



① 現場での工事の様子



② 安全宣言寄せ書き

フラッグ

③ 事務所内の様子



いでした。一切仕事ができなくなつたこの期間、企業倫理の研修からはじまり、乱雑になつた会社構内の環境整備、風紀やモラルの改善に奔走。今思えば、このことがなければ、今でも旧態依然としたダメな会社のままだつたのは…と思います。

この出来事から、私は「社員とその家族を守ること」を使命とし、社員の力で成り立つていることを念頭に、地域の暮らしに重要な電気インフラを通して社員とともに社会の発展により一層貢献していくと強く思いました。

2022年の冬に雪の重みで資材倉庫が倒壊。建て替え工事の際に紹介いただいた会社が燕支部のR-CRAFTの塚原社長で、建て替え完了後に塚原社長と有希化学の本間社長から同友会入会のお説いをいただきました。

当時、社内でハラスマント行為が発生し、社員の家族をも含む双方の対応に疲労困憊。私自身が会社に行きたくないと思うほど状態が続いていました。自分自身を変えなければいけないと、自分自身を高めていくことにつながっています。また、私は社長に就任してから、経営については本を読みあさる以外、他に学ぶ機会もなかつたため、経営指針成文化と実践の会の10年ビジョンに興味が湧き、入会を決断しました。

同友会会員の皆さんはとにかく経営に対する考え方方が熱い方が多く、同業者同士では話しづらいことも心を開き話すことでアドバイスをいただけ、自分自身を高めていくことにつながっています。また、私は社長に就任してから、経営については本を読みあさる以外、他に学ぶ機会もなかつたため、経営指針成文化と実践の会を受講したこととは大変有意義なことで

## 同友会の入会と学び

2022年の冬に雪の重みで資材倉庫が倒壊。建て替え工事の際に紹介いただいた会社が

燕支部のR-CRAFTの塚原社長で、建て替え完了後に塚原社長と有希化学の本間社長から同友会入会のお説いをいただきました。

当時、社内でハラスマント行為が発生し、社員の家族をも含む双方の対応に疲労困憊。私自身が会社に行きたくないと思うほど状態が続いていました。自分自身を変えなければいけないと、自分自身を高めていくことにつながっています。また、私は社長に就任してから、経営については本を読みあさる以外、他に学ぶ機会もなかつたため、経営指針成文化と実践の会を受講したこととは大変有意義なことで



## 株式会社テーオーテック

代表取締役：星井 英也 氏(新潟支店サウス地区)  
事業内容：電力配電設備建設・保安・一般電気工事  
住所：新潟市江南区両川2丁目4500-4  
TEL : 025-290-1816  
創業：2002年 従業員数：34名

いまま経営し、社員の人生の時間を無駄にしていたと思います。受講したことで自社の価値や社会での役割が明確になりました。それと同時に、社員に対しても、我々が毎日やっていることは単なる作業ではなく、暮らしに欠かせない大切な電気をお届けするという、価値ある使命があることを自身の言葉で伝え、社員とのコミュニケーションを深め合いながら、仕事に誇りを持てる企業文化をつくりていきたいと思っています。

# 支部・委員会・部会活動報告



佐渡支部

## 佐渡支部活動報告 (9月例会)

去る10月4日に広島同友会の株式会社EVENTOS川中代表より「人生を過ごす価値がある場所」と題してご報告いただきました。川中さんは広島でイベント会社を創業された後、ケータリング、ウエディングなど事業の幅を拡げていかれました。また、地域活性化事業として、地元の野菜やこだわりの食品を集めて販売する「O-sure吉山」を立ち上げ、過疎地に行列ができるレストランとして話題を呼びました。その経験が、島根県江津市の有福温泉再生事業に参画することに繋がり、「地域丸ごとホテル事業」にも取り組んでおられます。

心に響いた言葉は「幸せを目指すところには集まる／人がやめる理由は会社に未来と希望が描けないと天職になる」と個人理念が繋がると天職になる」でした。さらに、「10年ビジョン」というのは、どんなことがあってもこれを手に入れたいというものです。「本当の出来立てを届ける・半径100kmバーティーの宅配事業」を目指し日々邁進中とのことでした。

グループ討論では、自分たちの地域の未来をどう考えているかというテーマで、活発な意見が飛び交いました。この後、参加者を募り今度は私たちが広島に赴き、川中さんの取り組みを実際に見に行く予定です。どうぞご期待ください!!

佐渡支部長柴原 健司(セイデンテクノ(株)  
取締役社長 佐渡支部) 記



10月プレ報告例会

分科会  
パネラー3名

村上支部

## 中小企業振興基本条例を学び・活用することで 良い経営環境や地域の魅力アップを目指す!

現在、村上支部では平成28年に制定された村上市中小企業振興基本条例の活用に向けた取り組みを行っています。

- 《昨年度(令和5年度)》
- 6月2日 「中小企業憲章・条例活用推進シンポジウム」視聴・意見交換の会
- 12月20日 ふるさとキャリア“ディスカッション”

《今年度(令和6年度)》

- 6月5日 「中小企業憲章・条例活用推進シンポジウム」視聴・意見交換の会

9月3日 中小企業振興基本条例 先進事例報告～中小企業が元気に活躍するまち田川～

今後、福岡県田川市の事例を踏まえて村上市が市内全事業者からのアンケートによる現状調査を行うことを検討しています。行政、教育機関、金融機関と共に、より良い事業環境、そして地域の魅力アップを目指した活動を推進していきます。

また、11月20日に行われる中小企業経営フォーラムにいがたでは村上支部が第3分科会の設営を担当しました。昨今の事業環境が大きく変化している中、覚悟をもつて「新市場、新分野、新事業」に挑戦した3名のパネラーがその選択に至る背景や経過、そして変化を語る分科会となりました。参加者の挑戦や変革を後押しするきっかけとなる分科会にすることができたと思います。ご参加いただいた皆様、ありがとうございました。

村上支部長 加藤 善典(株加藤組 代表取締役)記

(一社)新潟県中小企業家同友会には5つの委員会・4つの部会があり、希望する会員は委員会・部会にいくつでも入ることができます。合計9つの委員会部会は経営の課題ごとに分かれており、それぞれのテーマを専門的に学び、問題を解決していくところです。現場に直結した専門分野を深く学び、経営課題を解決するために共に学ぶ活動を行っています。

実践の会第2講を開催しました。今期は18名の受講生を迎えて、6つの地域別会場で開催しています。受講生は、直面する経営課題に悩まれている方、会社の課題が掴みきれていない方、会社の方向性に悩まれている方など、経営者としての多種多様の悩みに対して、各講の課題を通して真剣に取り組んでいます。私も、サポートとして参加していますが、毎講、受講生や周りのサポートに学ぶことが多く、関わさせていただいていることに感謝いたします。

関わる中で、この経営指針成文化と実践の会の課題の先には、常に人がいるということに気付くことができました。戦後、労働争議が多発する日本の中で、先輩経営者の方々が必死になつて、「会社を良くしたい。社会を良くしたい。」そんな想いで、働いてくれてい

各講の課題を通して真剣に取り組んでいます。私も、サポートとして参 加していますが、毎講、受講生や周りのサポートに学ぶことが多い、関わらせていただいていることに感謝いたします。

きたいと思つています。内から滲み出る様な経営理念が生まれるよう、残り4講をサポートしていきるために考えた、関わる人の幸せを考え抜いた結果としての経営指針成文化運動。そして、この経営指針成文化のプログラムを考えた方は、経営者こそ関わる方のメンターであれという想いで創られたんだと思います(自論ですが)。私は毎講経営者としての生き方を学ばせていただいています。毎回、私もまだまだなど反省しているようなサポートですが、本期は心の内から滲み出る様な経営理念が生まれるよう、残り4講をサポートしていくために考えた、関わる人の幸せを

最後に、多くのサポーターに参加頂いたからこそ、今期が運営出来ていることに、心から感謝いたします。

經營労働委員会副委員長 村田泰洋  
(有)伊藤自動車整備工場 代表取締役 記

經營勞動  
委員會

## 第8期 経営指針成文化と実践の会 過去最高18名の受講生で 開催中!



- ・経営者として大切にしている事は?
- ・自分自身にウソをつかない経営
- ・自分の言葉に責任を持つ
- ・言つてゐる事とやつてゐる事が合致する
- ・社員が夢を描けるようにする

事業内容や歩みは違う皆さんですが、どこか共通する部分があつたり独自の考え方や思いを持ち経営者として先頭に立っている事を感じました。『愛を持って！期待以上に内容の濃いディスカッションの一部をご紹介します。

会員の皆様 第一回 第二回と開催されますので、スケジュール調整して参考してみてはいかがでしょうか?

増強委員 木間 淳  
(木間株 代表取締役) 記

增強  
委員會

# 第6回経営者交流会in南魚沼 いい会社ってどんな会社? いい経営者って 何なんだ?



なりませんが、それと同じように同友会活動も複数回と参加を重ねる中で経営者としてのレベルが上がりまた違う悩みや壁にあたり、この繰り返しが身になり自信になり「覚悟」へ変わらぬかな?と帰りの車で考えました。

会員の皆様 第一回 第二回と開催されますので、スケジュール調整して参考してみてはいかがでしょうか?

増強委員 木間 淳  
(木間株 代表取締役) 記

# Introduction of new members

## 《新入会員紹介》

入会おめでとうございます。新しく入会された会員を紹介します。》



おだ  
えりな  
**小田 恵里奈**  
DESIGN PROMOTION

- ①代表
- ②web制作、ドメイン／サーバー取得管理、広告データ作成、印刷、他
- ③村上支部
- ④2024年8月22日 入会
- ⑤山貝誠

DESIGNPROMOTIONの小田恵里奈と申します。村上市にてWEB制作(ドメイン管理／サーバー運用保守含め)や紙媒体のデータ作成(印刷含め)を行っております。皆さまのご縁を大切に、家業と自己成長の為、入会させていただきました。お会いした際は何卒よろしくお願ひ致します。



たまき  
ひろみ  
**玉木 博美**  
Thanks Happy Mate

- ①
- ②セミナー講師
- ③新潟支部セントラル地区
- ④2024年9月6日 入会
- ⑤渡辺弘子

デジタル化が進む中、日本人の95%の方がご存知ないDeFi(分散型金融システム)のアドバイスを中心にセミナー企画やご案内をしています。オリジナルDEXオープンを目指し、経営者の皆様のお考えを学ばせて頂きたいと思います。



ごとう  
あやこ  
**後藤 史子**  
d mobile(代理店 後藤史子)

- ①
- ②携帯電話の回線を提供している。スマホ教室を開始している。
- ③新潟支部セントラル地区
- ④2024年9月6日 入会
- ⑤渡辺弘子

MVNO回線を取り扱いながら、高齢者のデジタルに関する技術向上により、情報格差の解消に繋げることを目的としてスマホスクールも開催しております。例会にはできる限り参加し、皆さんからたくさん学んでまいりたいと思います。宜しくお願ひします。



すずき  
けんぞう  
**鈴木 健創**  
ガタウェブ

- ①代表
- ②総合Webマーケティングを通して集客と採用を強化します。
- ③新潟支部ウエスト地区
- ④2024年9月19日 入会
- ⑤事務局

ガタウェブの鈴木健創と申します!WEBサイト制作・MEO対策・Instagram運用等の総合的なWEBマーケティング施作を活用してお客様の集客・採用をご支援しております。私もお客様のWEB担当者として貢献できるよう、日々精進いたします。今後ともご指導ご鞭撻の程よろしくお願ひいたします!



よしだ  
しんいち  
**吉田 信一**  
(有)大岩時計店

- ①取締役
- ②メガネ・時計・宝飾販売
- ③燕支部
- ④2024年10月1日 入会
- ⑤沼田英次

燕市の商店街で時計・メガネ・宝飾の販売、修理などをしております有限会社大岩時計店の吉田信一です。自社を含め商店街を盛り上げるヒントが得られればと思い入会致しました。今後何かとお世話になると思いますが宜しくお願ひ致します。



のみず  
だいすけ  
**野水 大輔**  
(株)ノミズ自動車

- ①専務取締役
- ②自動車の販売及び修理
- ③三条支部
- ④2024年10月7日 入会
- ⑤早川滝徳

この度、三条支部に入会させて頂きました(株)ノミズ自動車の野水大輔と申します。入会したばかりで分からないことだらけですが皆様と交流ができるればと思っております。よろしくお願ひ致します。

私とお話しませんか?

## 会員交流の館

会員が「今一番会いたい、話したい会員」を訪問するコーナー。今月は、今年10月に入会された吉田信一さん(有大岩時計店 取締役 燕支部)へ、紹介者である沼田英次さん(株)大進 代表取締役 燕支部)が訪問しました。その様子をお届けします。

vol.17



沼田さん(左)と吉田さん(右)

沼田：振り返ると中学校の頃からの友達で、会つことも多いんだけど、紹介もかねて取材に来ました(笑)。

吉田：(沼田さんが)独立してからは会つ機会も特に増えたよね。よろしくお願ひします(笑)。

沼田：改めて色々聞いていきたいと思いますが、大岩時計店さんへ入社のきっかけは？

吉田：私の妻が現会長の長女で、妻の兄が代表を務めています。婿に入ったわけではありませんが、結婚当時の仕事が将来的に安定しているのかと考えていたのと、妻が家庭に入ると、家族経営の大岩時計店は人手が足りなくなる



のでは、というところで入社しました。宝飾品や時計もありますが、中心は眼鏡の販売を行っています。実は、視力に合わせた眼鏡を提供することはすごく難しく、私も習得まで10年くらいかかりました。それに加え、身体やライフスタイルに合ったものでないと、体調を崩す原因にもなってしまいます。難しい仕事ですが、そこにやりがいを感じています。

沼田：役職は取締役ですが、会社の中ではどういう立場ですか？

吉田：私はこの本店を任せてもうっています。新潟市にも店舗があつて、代表は主にそこを担当しています。非常に技術力がある職人で、ずっとずっと高い目標です。経営的な判断もある程度させてもらつていて、会長・代表と役割を分担しながら経営に関わっています。

沼田：最初のうちは大変でした？

吉田：入社してすぐは技術もそうですが、お金の流れがわからなかつたり、役割の分担とかに苦労しました。家族経営の良さも悪さもある中で、会長が今後に向けた「企業化」を意識してくれていることもあり、色々なことをさせてもらつています。店内のことだけでなく、団体に所属したり、商店街の活性化に取り組めたり。

沼田：他の団体に参加していると聞いて、じゃあ同友会も経験してみたら？とお誘いして、入会してもらいました。実際どうですか？

吉田：実は、10年前にもお誘いしてもらつたことがあって、その時は自分の仕事にいっぱい

いっぱいだったこともあって入会はしませんでした。久しぶりに例会に参加して感じたことは、雰囲気が変わったように思います。私の感じ方の問題かもしれないが、あと、グループ討論では自分より若い人たちがあんなに腹を割って話していく、すごいなと。せっかく時間を使って参加しているので、いろんなことを持ち帰りたいなと思っています。

沼田：商店街の活性化という話がありましたけど、地域愛が強めですよね？

吉田：全然そんなことなくて、かなり打算的です。商店街に会社を構えさせていただいているからには貢献もしたいし、何よりもここにたくさん的人に来てもらつことが利益にもつながります。今あるお店のシャッターを下ろさせない。しっかりと経営をしていけば、そこに人が集まつて、魅力が増せば新しいお店も増えます。活性化を続けることで、商売が成り立つ地域にしていきたいんです。新幹線が止まつて、高速道路のインターも近い。こんなにいい立地なのに、正直「今のままじゃダメだろ」と思うところがたくさんあります。だから、やるしかな

いんです(笑)。なので、同友会の会員さんで新店舗を出したいと思っている方、ぜひ燕市の燕商店街をご検討ください。相談待っています。

沼田：一周回つて愛が強いんだね(笑)。

**対談者**  
(株)大進  
代表取締役 沼田 英次  
(燕支部)

訪問企業：(有)大岩時計店  
取締役：吉田信一氏(燕支部)  
住所：燕市穀町1-17  
創業：1937年  
事業内容：メガネ・時計・宝飾販売

